
证券代码：002065                                  证券简称：东华软件 

东华软件股份公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-001 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

机构名称 参会人员 

华泰证券 

北京和聚投资管理有限公司 

中信证券 

海通自营 

国泰君安 

盘京投资 

郭梁良、郭雅丽 

范晓辉 

陈潇爽 

何粮宇 

黄行辉 

王震 

国元证券研究中心 

中国民航信息集团 

北京金百镕投资管理有限公司 

华商基金 

上海图哇网络科技有限公司 

国寿安保基金 

益民基金 

北京鸿道投资管理有限责任公司 

信诚人寿 

北京嘉承金信投资有限公司 

等 

陈图南 

程前 

崔墨男 

金曦 

方少卿 

高耀华 

郭琦侠 

韩逸非 

候云哲 

嘉伟 

 
 

时间 2020年 1月 14日 



地点 骏马国际酒店三层宴会厅 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书杨健、副总裁侯志国、副总裁柴敏、“鹏霄负责

人”肖晓聪、宁波市经济和信息化局总工程师王川 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、 公司具体情况简要介绍 

东华软件是国家重点软件企业、国家安全可靠计算机

信息系统集成重点企业。东华软件拥有 1,400 多项自主软

件产品，是业内顶级资源最全的企业之一。 

目前，东华软件市值约 400亿，在医疗、金融、智慧

城市、能源等领域的行业解决方案全国领先。东华软件紧

贴国家政策指导和公司战略发展需求，2019年 1月 9日东

华软件在宁波市推出首批基于鲲鹏处理器的“鹏霄”服务

器，并在宁波市政务云上首次应用。基于上述事项，东华

软件管理层及“鹏霄”业务负责人对“鹏霄”服务器首发

首用及为未来发展前景进行了详细的解读。 

二、 本次见面会投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

（一）问题：请介绍下“鹏霄”服务器 ？ 

“鹏霄”服务器是华为公司与公司在计算技术和整机工

程方面生态共建的捷径，搭载了华为鲲鹏芯片和主板，由东

华软件提供软件及集成技术，现已完成与国内主流操作系

统、数据库、中间件，以及扫描仪、打印机等所有软硬件设

备的兼容适配。 

（二）问题：“鹏霄”服务器在哪些行业将率先突破？ 

公司目前已在智慧城市、医疗、金融等领域进行了测试，

一半以上都已通过，未来将在智慧城市、医疗等领域进行大

规模推广、应用。 

（三）问题：请介绍下“鹏霄”服务器应用情况？ 

目前，核心应用已经在鲲鹏进行实体测试，公司未来发



展方向明确，将基于在医疗、金融、智慧城市等多领域布局

的前提下，通过利用技术、市场等多方面优势，将在公司所

覆盖的行业领域进行大规模商业应用。 

（四）问题：在宁波落户，宁波市政府财政、土地等支

持？  

宁波市政府对高新技术企业的发展有公开的优惠政策，

这些相关政策可在以公开的官方渠道进行查阅。公司已与宁

波市 7家单位签署了战略合作协议，助力为宁波市政府、企

业、民众提供高质量服务。通过大数据、云计算、区块链等

新一代信息化技术与国内实际需求的本土化整合，在为客户

提供完备可靠的技术产品的同时，不断输出实用性、前瞻性、

战略性的产品和经营管理理念。宁波市政府将大力推进鹏霄

服务器应用，在当地尤其是工业互联网行业的使用进度。 

（五）问题：公司如何处理硬件生产线、技术问题以及

生产发展所带来的资金需求？ 

除了依托公司自成立以来常年的硬件及系统集成业务

经验积累，未来公司也会联合宁波市政府通过多种渠道引

入实力雄厚的代工厂。针对资金需求方面的问题，首先，

公司控股股东实际控制人及其一致行动人所持有的公司股

票未曾进行过质押；其次，公司与国内各大顶尖银行保持

良好又密切的合作关系，公司已获得的约 50亿的综合授信

额度仅使用了 20亿左右；控股股东因协议转让所收到的资

金长期支持公司各层次业务发展。综上所述，通过公司管

理层科学测算，公司资金状况可以充分满足公司生产发展

需求。  

（六）问题：为什么“鹏霄”服务器利润率较高？  

未来的市场将被重新定义。基于鲲鹏生态圈，公司不

仅仅是单纯的服务器制造商，而是要依托“鹏霄”服务

器，架构公司已有的成熟的综合性行业一体化解决方案。



随着“鹏霄”服务器的落地应用及市场拓展，公司力争一

年内实现该业务收入逾百亿及利润逾十亿左右的增长。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2020年 1月 14日 

 


